

## NOTA DE PRENSA

---

# **JOSÉ IGNACIO ASENSIO: “HEMOS SIDO LOS SOCIALISTAS LOS QUE HEMOS PUESTO A GIPUZKOA EN ACCIÓN CONTRA EL CAMBIO CLIMÁTICO CON LAS COMUNIDADES ENERGÉTICAS CIUDADANAS IMPULSANDO UN CAMBIO DE PARADIGMA”**

- ✓ Teresa Ribera alerta de la “involución” de las acciones en materia de lucha contra el cambio climático porque el PP está alineado con los partidos “más conservadores de Europa” cuestionando las políticas medioambientales

La vicepresidenta del Gobierno y ministra para la Transición Ecológica y Reto Demográfico, Teresa Ribera, ha alertado que en Europa hay que denunciar “a las claras” que el Pacto Verde Europeo, que es la hoja de ruta para que la Unión Europea alcance la neutralidad climática en 2050, está en riesgo. Ha advertido que el Partido Popular se ha alineado con los partidos “más conservadores de Europa” y está siendo arrastrado a sus postulados y, por lo tanto, no sólo cuestionan, también pretenden “retrasar” todas las acciones y medidas en materia de clima, de biodiversidad, de construcción de un proyecto europeo centrado en asegurar los recursos que disfrutamos en la actualidad que también puedan ser disfrutados por las generaciones futuras. Esta situación, ha dicho le provoca “miedo”.

Asimismo, ha contrastado las prioridades de la derecha de este país con las del Gobierno de España de Pedro Sánchez que tuvo claro desde el primer minuto que la transición ecológica debía ser uno de los ejes de la legislatura, equiparando la lucha contra el cambio climático, con la necesidad de recortar las brechas de desigualdad que tiene este país y que arrastra desde el pasado como son las desigualdades entre personas, desigualdades entre Territorios y desigualdades entre el ámbito rural y el ámbito urbano. Ese es otra de las prioridades de los cuatro años del gobierno de Sánchez.

Teresa Ribera ha hecho estas declaraciones en la regata de Artía, junto al candidato a Diputado General de Gipuzkoa, José Ignacio Asensio, y el alcalde de Irun y candidato a la reelección, José Antonio Santano, en el que ha agradecido la excelente labor que están realizando Asensio al frente del departamento de Medio Ambiente y Obras Hidráulicas y Santano en la alcaldía. Ha querido destacar que ambas instituciones se han coordinado de una forma perfecta, en una “alianza” estratégica impulsada por el primer edil de Irun. “Alcalde eres un fantástico ejemplo,

---

**Oficina de Prensa**

C/ Prim, 15 – 20006 Donostia

Telf: 943455655 /// Móvil: 670586833 /// Fax: 943452530

[prensa@socialistasgipuzcoanos.com](mailto:prensa@socialistasgipuzcoanos.com)

confío en que esta alianza entre la Diputación Foral y el Ayuntamiento se mantenga viva y comprometida” la próxima legislatura y para ello es importante que los próximos cuatro años sigan en las instituciones los socialistas porque con candidatos “enormemente marcados” y que trabajan con equipos “enormemente activos” se logra hacer una gestión eficaz impulsando políticas de transformación ecológica.

### **José Ignacio Asensio, candidato a Diputado General de Gipuzkoa**

El candidato a Diputado General de Gipuzkoa, José Ignacio Asensio, ha agradecido a la ministra su compromiso con este Territorio y ha dicho que este proyecto que hoy visita en Irun es el mejor ejemplo de cómo se materializa en el ámbito local la apuesta decidida que ha realizado el Gobierno de España que lidera el presidente Pedro Sánchez, a favor de las políticas climáticas.

Ha reivindicado que fueron los socialistas los que pusieron a Gipuzkoa en acción contra la emergencia climática, elevando las políticas de sostenibilidad al máximo nivel, situando al Territorio en la vanguardia de la lucha contra el cambio climático y cambiando nuestro modelo energético mediante el impulso a las comunidades energéticas. Antes, con los gobiernos exclusivamente de nacionalistas, en Gipuzkoa no existía una política medioambiental y han sido los socialistas los que han hecho en este Territorio “un cambio de paradigma”.

Ocho años después de la gestión del PSE-EE al frente del departamento de Medio Ambiente y Obras Hidráulicas, Gipuzkoa aporta a la estrategia de Lucha el cambio climático con 115 millones de euros y se ha puesto en marcha la Fundación foral de Cambio Climático de Gipuzkoa, Naturklima, un instrumento para gestionar y materializar la transición ecológica en Gipuzkoa. Además, se han impulsado 47 comunidades energéticas ciudadanas, “más de la mitad de los municipios” del Territorio, lo que significa un ahorro en la factura de la energía del 30% para 8.000 familias. Pero, además, ha dicho que la presencia de los socialistas en todas las instituciones, ayuntamientos, Diputación de Gipuzkoa, Gobierno Vasco y Gobierno de España, ha sido clave para la gestión eficaz en materia ecológica y medioambiental porque la lucha contra el cambio climático, la sostenibilidad y el modelo de las comunidades energéticas están en el proyecto de los socialistas.

### **José Antonio Santano, alcalde de Irun y candidato a la reelección**

Por su parte, el alcalde de Irun y candidato a la reelección, José Antonio Santano ha dicho que los 4 millones que aporta el Gobierno de España que regenerarán y renaturalizarán la regata de Artia contribuirán de manera “importante” en la recuperación de la orilla de Bidasoa.

“El sitio es muy especial para Irun porque ya veis el entorno tan maravilloso que tenemos, pero esto no ha sido así siempre. El río ha sido, como en tantos sitios, en el País Vasco el sitio donde hemos echado todo aquello que no queríamos, vertidos de empresas y urbanos. La ciudad le había dado la espalda al río. Nosotros hemos hecho un trabajo muy bueno durante estos años, que hemos dirigido la ciudad para convertir el río en el espacio al que mirar y hoy la ciudad

---

### **Oficina de Prensa**

C/ Prim, 15 – 20006 Donostia

Telf: 943455655 /// Móvil: 670586833 /// Fax: 943452530

[prensa@socialistasguipuzcoanos.com](mailto:prensa@socialistasguipuzcoanos.com)

mira al río. Pero hay todavía cosas que rematar para que esto sea un gran paseo de borde de río donde el que disfrutemos todos, los de aquí y los de fuera”.

Ha recordado que es “algo en lo que llevamos años trabajando los socialistas de Irun. Un compromiso con la sostenibilidad y la calidad de vida, que sigue haciendo de Irun una ciudad cada día mejor”, avanzando en el pleno desarrollo del Plan Especial de Txingudi y esto permitiría colmatar el parque periurbano de Osinbiribil, su fachada fluvial y facilitaría la conexión con el paseo peatonal y carril bici de Juan Thalamas Labandibar.

Por último, ha dicho que esta aportación se suma a otras que han llegado desde el Gobierno en el ámbito cultural, o turístico, también a través de los fondos europeos, y que son el ejemplo perfecto de compromiso con la mejora de las ciudades, espacio de vida de las personas.

Irun, 25 de mayo de 2023

---

**Oficina de Prensa**

C/ Prim, 15 – 20006 Donostia

Telf: 943455655 /// Móvil: 670586833 /// Fax: 943452530

[prensa@socialistasguipuzcoanos.com](mailto:prensa@socialistasguipuzcoanos.com)